



## Mientras busca abanderado propio “Flexibilidad táctica” destacada por Constanza Martínez enreda al FA

**La presidenta del FA** afirmó que, aunque se mantiene la postura de buscar un candidato propio, hay que ir evaluando escenarios. Sus dichos se dieron en medio de una fuerte inquietud dentro de la colectividad por no tener un abanderado definido. El temor, sinceran algunos, es que la resignación los supere y la militancia se vuelque mayoritariamente a la carta del PC, Jeannette Jara.

**Cristóbal Fuentes**

En medio de intensas conversaciones al interior del oficialismo, de cara a las elecciones presidenciales de este año, la presidenta del Frente Amplio (FA), Constanza Martínez, logró agitar las aguas en su partido y en el resto de la alianza de gobierno.

En conversación con Radio Duna, la timonel planteó que, si bien “hay mucha convicción de poder llevar una candidatura propia”, “siempre tenemos que tener la flexibilidad táctica para ir adaptando nuestro juego para que si eventualmente hay que tomar una decisión distinta, se tome”.

Las palabras de Martínez no cayeron bien en parte de la dirigencia frenteamplista. Y es que la “flexibilidad táctica” que propuso se da justo justo en medio de cuestionamientos a la mesa que ella encabeza por tener que aplazar la proclamación de su abanderado, que, se supone, se concretaría el sábado pasado.

La molestia responde, en parte, a que en el partido hay quienes creen que la espera solo generará que aumente la resignación entre la militancia y que se comience a instalar a la ministra Jeannette Jara, la posible abanderada del Partido Comunista (PC), como una alternativa.

En ese entendido, en el partido del Presidente Gabriel Boric interpretan que los dichos de su timonel dejaron abierta la puerta a que, si no consiguen consolidar pronto una candidatura, podrían levantarse voces que llamen a ponerse detrás de Jara, quien, se espera, salga del gobierno luego de ser proclamada por el PC, en el comité central hasta ahora programado para este sábado.

Ese escenario debilita la resolución del comité central del FA el 15 de marzo, que precisamente determinó que van insistir en un abanderado propio.

La posibilidad de que el partido no levante finalmente un candidato de sus filas atiza cálculos electorales complejos para el FA. Según este análisis y conscientes de su peso electoral en zonas urbanas, uno de ellos sería una baja en participación en las



► Las palabras de Constanza Martínez, presidenta del FA, no cayeron bien en parte de la dirigencia frenteamplista.

primarias oficialistas. Más importante aún es que no presentar una carta propia les haría perder poder en la negociación parlamentaria con el resto alianza y dejaría expuesto el liderazgo de Martínez, quien ha protagonizado las rondas de conversaciones con los posibles abanderados, como Tomás Vodanovic y Gonzalo Winter.

No es primera vez que Martínez pone sobre la mesa este concepto. Ya lo había dicho cuando aún se mantenía en el aire la posibilidad de hacer cambiar de opinión a Michelle Bachelet (PS) para que compitiera por llegar a La Moneda por tercera vez. “Hemos buscado ponernos en todos los escenarios posibles. Dentro de esos, indudablemente que vamos a tener la apertura táctica para ir evaluando todos los escenarios”, dijo la timonel en entrevista con Radio Infinita el 12 de febrero.

En medio de este debate, la diputada Gael Yeomans ha hecho saber dentro del partido que su nombre está a disposición. Sin em-

bargo, en los últimos días se han reforzado los esfuerzos -tanto de la directiva como de la bandada de diputados- para intentar vencer a Winter, quien actualmente es la carta que genera mayor consenso. Otros, en tanto, han insitado en que la embajadora de Chile en México, Beatriz Sánchez, asuma una candidatura otra vez. Aunque su respuesta, sinceran desde la tienda, también ha sido negativa.

Jara no solo ha terminado beneficiada por la indefinición del Frente Amplio. También son más y más los socialistas los que consideran que la espera por definir si presentarán o no un abanderado propio en las primarias termina por hacer que algunos de sus militantes opten por respaldarla a ella.

El apoyo del PS a una carta comunista puede parecer raro, pero ya ha pasado: en 2021, hubo un grupo que abiertamente promovió a Daniel Jadue, quien competía en las primarias de Apruebo Dignidad contra el actual presidente, Gabriel Boric.

La división en el PS es grande. Además del “factor Jara”, hay militantes decididos a abrazar a Carolina Tohá como la candidata del Socialismo Democrático. Entre ellos, el senador Gastón Saavedra y los diputados Leonardo Soto, quien es vicepresidente de la mesa actual, y Raúl Leiva.

Sin embargo, otro grupo no pierde la esperanza de poder llevar a un socialista a la primaria. Algo que no han hecho desde 2013, con Bachelet.

Este lunes, en el Congreso, la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, compartió un almuerzo con la bancada de diputados. Varios de los legisladores aprovecharon la instancia para sincerar que consideran que lo mejor sería insistir con un abanderado propio, puesto que eso les daría mayor poder de negociación en las parlamentarias. Daniel Manouchehri incluso planteó que la timonel podía ser quien asuma la carrera presidencial. Algo que ella ha descartado en el pasado. ●